

OFICINAS: MOEA, 1  
TELÉFONOS  
REDACCION, 1971  
ADMINISTRACION, 2855

### EDITORIAL

## La reglamentación de las corridas de toros

La influencia que la ley de la oferta y la demanda ejerce en las actividades económicas y la caída de los valores morales que se produce en todos los países cuando la demanda supera extraordinariamente la oferta, ha repercutido sensiblemente en nuestra fiesta nacional.

Ya no son, generalmente, las corridas de toros, una fiesta artística por excelencia en la que se cubran dignamente los gastos y que reporte a sus organizadores una lícita ganancia. La fiesta taurina se ha trocado primordialmente en un ambicioso negocio, en el que se ha puesto de manifiesto la falta absoluta de afición por parte de todos los que en ella intervienen. Y decimos todos, porque salvo pocas y contadas excepciones, tanto los toreros como los ganaderos y los empresarios, se han dejado llevar de insano afán de lucrarse desorbitadamente a expensas del público que llena los cosos taurinos y que es el único que no ha perdido aún la afición a la fiesta nacional.

No hace muchos días todavía, un ilustre crítico taurino, al enjuiciar la pasada temporada, pronosticaba que de seguir en el sucesivo por los mismos derroteros, la fiesta taurina, tanto por falta de toros como de toreros, se convertiría en un espectáculo circense, en que el truco, la habilidad, la falta de bravura y potencia de los toros substituiría la valentía, el arte, que con toros de verdad es necesario desplegar para hacer una faena decorosa.

No hemos de aludir a ciertas combinaciones, entre diestros y ganaderos, que influyen decisivamente en la creciente decadencia de la fiesta nacional, ni hemos de referirnos tampoco, concretamente, a la desorbitada ambición de algunos empresarios que incluso en corridas caras han ofrecido espectáculos vergonzosos.

Para evitar tales abusos contra la afición, para impedir la decadencia de la fiesta nacional, ha sido verdaderamente necesario reglamentar las corridas de toros. De la reglamentación ha sido encargado el Sindicato Nacional del Espectáculo, el cual, constituido y reconocido como corporación de derecho público en Decreto de la Jefatura del Estado del 19 de Febrero del pasado año, es el único organismo autorizado—como se dice en el artículo segundo de dicho Decreto—para la presentación y disciplina económica en dichas actividades.

La labor que realice el Sindicato Nacional del Espectáculo para dignificar las corridas de toros será seguramente agradecida por la afición, y si bien hay una minoría rebelde, atenta en exceso al lucro personal, una buena parte de los elementos interesados en la fiesta taurina, en especial los que quieren días de gloria para el torero español y que las corridas de toros sean una fiesta de arte y de gallardía, desean la reglamentación de la misma.

# Comenzó en Santiago de Compostela el VII Consejo N. de la Sección Femenina

Extraordinario entusiasmo. — Misa en la Catedral. — Las congresistas visitan al Arzobispo antes de dirigirse a la Universidad para iniciar sus tareas

## Discurso de la Delegada Nacional de la Sección Femenina y del Vicesecretario General del Partido

En el Palacio Consistorial se celebró ayer al mediodía una recepción en honor de la Delegada Nacional

Santiago de Compostela. — La mañana de la reunión del Séptimo Consejo Nacional de la Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S. amaneció lluviosa. Pese a la lluvia fina que durante toda la mañana ha caído, Santiago se echó a la calle con la animación propia de los días de las grandes solemnidades; el espíritu de la Falange, tenso siempre, no se amilana por tan poca cosa como el mal tiempo y es así como van agrupándose todas las camaradas con su Delegada Nacional en el paseo de la Alameda para emprender la ruta, en peregrinación, hasta la Catedral donde han de ganar el jubileo del Año Santo.

A las 10:30 en punto, las camaradas congresistas se ponen en marcha por las calles compostelanas engalanadas.

Preside la comitiva en esta primera peregrinación colectiva Pilar Primo de Rivera, con los mandos nacionales; seguidamente, el Alcalde de la ciudad y otras autoridades y jerarquías. Las camaradas de la Sección Femenina, formando doble

fila, recorren las calles hasta la plaza de España, totalmente abarrotada de público.

En este lugar se hallan las centurias de las organizaciones de la Falange local con sus guiones y banderas de cornetas y tambores.

Las camaradas entonan el himno del Apóstol que interpreta la banda municipal que abre marcha.

En el atrio de la puerta del Obradoiro de la Catedral se han congregado ya las personalidades que esperan a la Delegada Nacional de la Sección Femenina y a las camaradas congresistas; presencian la llegada de la comitiva en peregrinación, el Vicesecretario General del Partido Mora Figueroa, que llegó esta mañana procedente de La Coruña y a quien acompaña su secretario camarada Barbadillo; el Capitán General de la región y Consejero Nacional Sr. Solans; el Gobernador Civil de La Coruña señor Aspe Bahamonde; el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento de Pontevedra señor Rodríguez Acosta; el Jefe Provincial del Partido en La Coruña y Consejero Nacional don Diego Salas Pombo; el comandante militar de la plaza de Santiago señor Judel Peon; el Alcalde de la Coruña señor Delicado Marañón; el Comisario de Recursos de la zona octava señor Quiñones Robles; jerarquías del Partido de Santiago y de otras ciudades de Galicia.

Al subir las camaradas por la puerta del Obradoiro a la Basílica, las personalidades citadas cumplimentan a la camarada Pilar Primo de Rivera y los mandos nacionales que la acompañan. El Deán, presidente del Cabildo, y Vicario General del Arzobispado, dan igualmente a la Delegada Nacional la bienvenida en nombre de S. E. Reverendísima el Sr. Arzobispo.

### Misa en la Catedral

A los acordes del órgano, las congresistas penetran en el templo que está soberbiamente iluminado y comienza la misa del Espíritu Santo, dialogada por las camaradas; oficia la ceremonia el canónigo doctoral Sr. Rodríguez Villasant.

Pilar Primo de Rivera ocupa lugar preferente en la nave, rodeada de los mandos; el Vicesecretario General del Partido señor Mora Figueroa y autoridades y jerarquías que le acompañan ocupan sillas en el presbiterio.

Las naves del templo están llenas hasta no poder más, de público ávido de presenciar este acto que tan evidentemente nos habla de la religiosidad que preside todos los actos de la Falange.

### En el Palacio Episcopal

Después de la misa, Pilar Primo de Rivera y las camaradas del Consejo pasaron al Palacio Arzobispal, donde fueron recibidas por el señor Arzobispo, quien les dió su bendición y pronunció unas palabras en las que manifestó había aplicado la misa por él celebrada a primera hora de la mañana, por la intención y el éxito del Consejo. Recomendó que se consideren siempre muy mujeres, muy españolas y muy católicas. "España por excelencia, dice, es católica y no ha de perder esta cualidad".

Les habló de la virtud de la mujer y citó el ejemplo de Santa Teresa de Jesús. Terminó el Sr. Arzobispo, reiterando sus deseos por el mejor éxito de este Consejo Nacional "que así ha de ser porque en esta labor, las mujeres de la Falange laboran intensamente por el porvenir de la Patria".

Terminada la visita al Sr. Arzobispo, Pilar Primo de Rivera y las camaradas que la acompañaban pasaron nuevamente a la Catedral para salir por la puerta central unas, y otras por la de Quintana, a la plaza de Literarios.

Los altavoces desde la torre de la Berenguela lanzan las notas de los himnos del Pilar y del Apóstol Santiago, Patrón de España.

### Hacia la Universidad

Siempre bajo la lluvia, las camaradas se dirigen a la Universidad, donde se celebró el acto inaugural



La Delegada Nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera

del Consejo; las calles del trayecto se hallaban abarrotadas de público que ovaciona con entusiasmo a las congresistas, principalmente a Pilar Primo de Rivera.

El trayecto está acordonado por camaradas de las Milicias del Frente de Juventudes y las Universitarias.

En la Universidad hizo uso de la palabra el Jefe Provincial del Movimiento Diego Salas Pombo; la Secretaria Nacional de la Sección Femenina Manteola; la Delegada Nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera y el Vicesecretario General del Partido camarada Mora Figueroa.

### Comienza el acto

Minutos después de las doce, dió comienzo el acto de apertura del Séptimo Consejo Nacional de la Sección Femenina en el paraninfo de la Universidad.

Presidía el Vicesecretario General del Partido, camarada Mora Figueroa, que tenía a su derecha al Capitán general de la Octava Región y Consejero Nacional señor Solans y a su izquierda a la Delegada Nacional de la Sección Femenina Pilar Primo de Rivera.

### Discurso de Pilar Primo de Rivera

El continuo caminar por tierras de España—comenzó diciendo—nos ha traído este año a Santiago de Compostela. ¿Será casualidad o será que este Año Santo de 1943 tiene signo de primacía de valores morales y Dios ha querido que cobijemos nuestros proyectos bajo la sombra del Apóstol? Si es así, Santos tienen que ser también nuestros planes para que Dios los bendiga. Servimos la más grande empresa—afirma—porque parte del principio de considerar al hombre como portador de valores eternos y nos incumbe la misión de llevar a los hombres las verdades eternas "en una empresa universal de salvación" como nos dijo José Antonio.

Razona la Delegada Nacional cómo para la Falange están los valores espirituales sobre cualquier consideración humana y recuerda el punto séptimo que dice: "La dignidad del hombre, integrada en el hombre, y su libertad son valores eternos e intangibles. Pero solo es de veras libre quien forma parte de una nación fuerte y libre".

Partiendo de estos principios—añade—quiero hablaros este año "de como en la afiliada tenéis que ver siempre a la porfiadora de valores eternos, con alma individual capaz de condenarse o salvarse, según sus propios actos y por tanto con unos problemas humanos y espirituales diferentes quizás en cada caso.

Esto os lo digo porque debido al crecido número de afiliadas sobre las que hay que actuar, corremos

En los estrados se hallaban la Secretaria Nacional de la organización camarada Sira Manteola; el Deán de la catedral en representación del cabildo; el canónigo provisor de la archidiócesis que representaba al Arzobispo; el jefe provincial del Movimiento Salas Pombo; el Gobernador militar de la plaza; el presidente de la Diputación de La Coruña; alcalde de Santiago; presidente de la Audiencia de la Coruña; los decanos de las distintas facultades de la Universidad con su vicerector a la cabeza; el jefe del distrito universitario del S.E.U., Gaica, una representación del Arsenal y escuadra de El Ferrol del Caudillo; centros oficiales de Santiago; órdenes religiosas, etc.

Frente a las tribunas se situaron todas las camaradas y mandos nacionales de Falange. El público invadía los claustros de la Universidad y llenaba todas las puertas de entrada al paraninfo. Dió comienzo el acto con unas palabras del jefe Provincial del Movimiento Diego Salas Pombo, que dirigió un saludo a las camaradas asistentes al Séptimo Consejo Nacional. Terminó manifestando: "Hay que creer en tres cosas: en Dios, en España y en la Falange".

Seguidamente la Secretaria Nacional de la Sección Femenina, Sira Manteola, dió lectura a la memoria de la labor realizada en el pasado año por la Sección Femenina y des-



El Vicesecretario General del Partido, Sr. Mora Figueroa

pués la Delegada Nacional Pilar Primo de Rivera, acogida con entusiastas aplausos, pronunció el siguiente discurso:

El riesgo de considerarlas un poco como masa y no ver en cada afiliada una persona sino un instrumento indispensable para alcanzar los fines que nos proponemos. Esto por ser anticatólico sería también un entendimiento antiespañol y antifalangista de las cosas. Abunda Pilar Primo de Rivera en consideraciones sobre este punto de vista que "no mengua para nada—dice—la disciplina ni el concepto que de la Jerarquía se tiene en la Falange".

Señala como la Jefatura tiene dos funciones: Una obligación de mando y otra, obligación de servicio. "Servir a la Falange y servir a aquellas que jerárquicamente están por debajo de nosotros, para que las afiliadas vean siempre en la Jefe, además de la Jefe, a la camarada que como hermana mayor ampara y protege a los hermanos pequeños.

Partiendo del principio de la dignidad respetable del hombre, llega Pilar Primo de Rivera a la consecuencia de que, urgentemente, hay que hacer la Revolución, porque el hombre, por el hecho de serlo, tiene derecho a llevar una vida humana que le permita dignamente con su trabajo mantenerse a sí y a sus propios hijos, sin tener que deberle a nadie como favor lo que por derecho le corresponde.

Advierte que las cosas no pueden ir tan de prisa como se quisiera pero que no debe olvidarse principio tan fundamental para la Falange "porque mientras a esto no se llegue, será imposible incorporar a ninguna idea nacional ni uni-

### Comentarios

## Flores del desierto

La sucesiva conmemoración hagiográfica de los dos grandes patriarcas del yermo, San Pablo y San Antonio, ha me invitado estos días a revolver las páginas de un libro de un sacerdote amigo en que, con el amor entrañable y cariñoso con que sobre el dócil pergamino rasgueaban e iluminaban estilizadas y policromadas miniaturas los antiguos monjes, trázase la silueta austera y nimbada de virtudes del restaurador de la vida anacóretica en Mallorca, el ermitaño Juan de la Concepción Mir y Vallés (1624-1688).

No es mi propósito analizar aquí el estudio de Mossén Guasp—oportunamente hizo ya pluma más enjundiosa y avvezada que la mía—, por más que justo es rubricar los encomios que se le tributan. Pero es el caso que "Una flor del desierto", bella corona en que se entrecruza la historia y la poesía, "el sabor de la tierra" y la invención solicita en archivos polvorientos, la efusión natural de identidad de paisanaje y la emoción admirativa ante aquella alma sencillísima que de modo tan peregrino supo grabar en sí el divino troquel de las bienaventuranzas a más de cautivar el espíritu y la sensibilidad con sugerencias amables, suscita un afecto acendrado hacia tantas almas, "flores del desierto" también, "abejas industriosas de los panales de Dios", anhelosas de practicar el Evangelio integral, que siguiendo el ejemplo de Pablo y de Antonio, de Hilarión y Pacomio, sumergieron "en las fragosidades berroqueñas o entre el misterio del bosque hirsuto", aquí, en la misma Mallorca, como para espiar y captar mejor la gracia de Dios.

Son éstas ideas que el mundo no llega a comprender, ni aun muchos de aquellos que suben de vez en cuando a esos alcázares marianos cuyos guardianes son los eremitas mallorquines, o que atraídos por las magníficas perspectivas de Miramar, tocan a la puerta del cenobio valdemosín cuyas tapias y paredes están impregnadas de austerismo. Y es que el contraste es sobremediano radical. El yermo, con su cortejo de abstinencias y cilicios, disciplinas y lecho duro, recogimiento y oración, pobreza y obediencia, es algo que asusta.

Y sin embargo, ¿será dislate pensar si existe allí la verdadera vida? Dícelo sobre todo la satisfacción íntima que, pese a sus estrecheces y renunciaciones, veréis reflejarse en el rostro de cualquiera de estos cenobitas y que arrancó un día de la pluma de Miguel de los Santos Oliver tan profundos conceptos pintando a uno de ellos: "Una alegría franca y cordial se desprendía de todo él; era la frescura de las alturas y la pureza de las cimas solitarias de la humanidad. Su mansedumbre me recordaba la iracundia de las grandes ciudades; su serenidad, el enojo de los grandes sueños de la civilización; su sobriedad, las inverosímiles glotonerías de las ciudades babilónicas y los refinamientos de los "gourmets" profesionales..."

En ellos son realidad aquellos versos de Gabriel y Galán: Qué deseos el alma tenía de ser buena. Y cómo se llenaba de ternura cuando Dios le decía que lo era!

versal a toda esta serie de personas que se encuentran desatendidas por la justicia y que incluso corren de lo que más necesitan para el sustento diario."

Da instrucciones sobre la labor que compete a la Sección Femenina para aliviar la situación de los menesterosos, en cuya labor de asistencia recomienda no olvidar a los ancianos.

Recuerda los conceptos de José Antonio sobre el valor histórico y moral de la presente generación y pide para las anteriores aunque no lo tengan con la actual, el "respeto y la consideración que manda Dios tener con el padre y la madre."

Claro es—advierte—que en los puestos de mando hay que situar la gente joven que mira las cosas con entendimiento falangista "sólo a esta generación nuestra le ha tocado conocer directamente por boca de José Antonio lo que es la Falange y por tanto la obligación de transmitir a las siguientes este entendimiento de vida y de la historia.

Hace a continuación un resumen de lo dicho en años anteriores para que tengan presentes todas las afiliadas los primordiales deberes. Cita las dos cosas más trascendentes (Termina en la 2.ª página).

## Fracasó la tentativa por sorpresa de los británicos en el frente de la Tripolitania

Por el estado actual de las cosas, se puede predecir que la ofensiva preparada por el 8.º Ejército durante varias semanas reservará aún algunas sorpresas al Mando británico

El sábado las fuerzas británicas inauguraron la ofensiva, con fuego de violencia excepcional por toda la artillería

Berlín. — Para prepararse para nuevas operaciones ofensivas el octavo Ejército británico ha colocado en posición en el frente de la Tripolitania, según anuncia la Oficina internacional de Información, importantes fuerzas de artillería, que han comenzado a principios de semana, a regular el tiro, y varias divisiones blindadas y de infantería.

Entre éstas figuran formaciones hindúes y neozelandesas.

Como introducción a su ataque los británicos intentaron el viernes, sin preparación artillera rechazar por sorpresa a las fuerzas de protección germano-italianas del ala Sur, poniendo en acción potentes formaciones de elementos blindados y de infantería, para comenzar así un movimiento envolvente.

La tentativa por sorpresa de los británicos fracasó.

Aunque por la tarde hizo el general Montgomery intervenir su artillería, al anochecer se vió obligado a interrumpir sus ataques por las enormes pérdidas en hombres y material y en carros de combate.

De 150 tanques que emplearon, perdieron 35. Son también importantísimas las pérdidas de otro material pesado.

Por el estado actual de las cosas, se puede predecir que la ofensiva, preparada por el enemigo durante varias semanas sobre el sistema profundo de fortificaciones y posiciones de Buerat, reservará aún algunas sorpresas al Mando británico.

A pesar de las violentas tempestades de arena, potentes escuadrillas de la aviación del Eje han apoyado los combates defensivos victoriosos que se libraron reduciendo a la artillería británica.

Por los ataques eficaces de los stukas contra las fuerzas blindadas conducidas recientemente al lugar de la batalla, 16 carros británicos quedaron inmovilizados.

En la retaguardia del octavo Ejército, y a consecuencia de un ataque contra un aeródromo enemigo próximo al frente, cuatro aparatos fueron destruidos en el suelo y otros varios averiados.

El sábado, por la mañana, las

fuerzas británicas inauguraron la ofensiva con fuego de violencia excepcional por toda la artillería, dirigido sobre las posiciones del Ejército blindado germano-italiano.

Se cree que Rommel se propone abandonar la línea de Zennzen.

Rabat. — Las últimas noticias recibidas de Tripolitania acusan una sensible mejoría en el tiempo, que permite un aumento considerable en la actividad aérea.

En los círculos militares de esta población se cree que el ma-

riscal Rommel tiene el propósito de abandonar la línea de Zennzen.

## Los británicos a 100 km. de Misurata

Londres. — Oficiosamente se hace resaltar, con relación al comunicado de El Cairo de ayer, que las fuerzas del 8.º ejército han realizado un avance de 80 kilómetros y se encuentran a un centenar de Misurata.

EFE

## El Ministro Secretario General del Partido llegó ayer a Berlín

El Ministro español depositó una corona en el monumento de los Caídos

Madrid, 16. En la tarde de ayer pesó la frontera, camino de Berlín, el Ministro Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada José Luis de Arrese, acompañado de los Vicesecretarios de Servicios y de Educación Popular, camaradas Valdés y Arias Salgado, camarada Agustín Aznar miembro de la Junta Política y algunas jerarquías y personalidades.

A su entrada en Francia de paso para Alemania, el Ministro Secretario General del Partido revisó a las fuerzas alemanas que le rindieron honores, acompañado por el Coronel representante del Jefe de la división alemana.

Fué recibido por el embajador de España en Francia don José Félix de Lequerica y numerosas personalidades.

\*\*\* París. — El Ministro Secretario General del Partido, camarada José Luis Arrese, ha llegado hoy a París con las personalidades falangistas que le acompañaban.

La delegación española fué cumplimentada por el Ministro plenipotenciario en nombre de



la Embajada alemana.

Después de una breve descanso, el Ministro Secretario General del Partido, José Luis Arrese y sus acompañantes continuaron su viaje a Alemania.

LLEGADA A BERLÍN Berlín. — Invitado por el (Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

# Lanchas de asalto italianas penetraron en el puerto de Argel y atacaron numerosos buques

## Fueron torpedeados un crucero y tres grandes mercantes

Continúan a lo largo del frente ruso los infructuosos ataques soviéticos. — La guarnición de Veliki Luki se ha reunido con las fuerzas encargadas de romper el cerco. — Berlín fué bombardeado por la aviación británica

### COMUNICADOS DE GUERRA

#### EL ALEMÁN

Berlín. — En el S. del frente oriental, las tropas alemanas rechazaron también, en la jornada de ayer, fuertes ataques de los bolcheviques, en parte en operaciones defensivas de carácter móvil, infligiendo a los soviets grandes pérdidas en rutas luchas llevadas a cabo a bajas temperaturas.

El 15 y 16 de Enero fueron destruidos 60 tanques soviéticos. Importantes formaciones de la aviación protegieron los frentes defensivos y colaboraron en los contraataques alemanes.

En el sector de Stalingrado continúan en intensa lucha defensiva contra reiterados ataques en masa de los bolcheviques, los cuales han fracasado voluntad de resistencia de los una vez más ante la decidida valientes defensores.

En el sector central del frente

de actividad de las tropas de asalto y de reconocimiento con resultados eficaces.

La guarnición de la fortaleza de Veliki-Luki, en cumplimiento de las órdenes recibidas, se ha reunido con las fuerzas alemanas encargadas de romper el cerco.

En rudos combates, los soviets han perdido 47 tanques.

Formaciones aéreas bombardearon día y noche el tráfico de aprovisionamiento de los bolcheviques entre el alto Volga y el Loma.

Formaciones de caza y la artillería anti-aérea de la aviación y del ejército derribaron 41 aviones soviéticos.

Al S-E del lago Ilmen fueron rechazados ataques aislados del enemigo.

Al reanudar sus ataques al S. del lago Ladoga, los bolcheviques sufrieron grandes pérdidas sangrientas; 26 tanques han sido destruidos.

En el N. de Africa, las rudas luchas defensivas del ejército acorazado germano-italiano continuaron en la jornada de ayer. El enemigo, que se lanzó al ataque a lo largo del frente con poderosas fuerzas de tanques e infantería fué rechazado, infligiéndosele grandes pérdidas.

Aviones de bombardeo y de vuelo en picado alemanes intervinieron en la lucha, destruyeron, entre otros, 10 carros de asalto y averiando un número mayor de ellos.

Los ataques aéreos contra el puerto de Bona, continuaron ayer, produciéndose grandes desperfectos.

En encuentros aéreos en el Mediterráneo fueron derribados tres aviones británicos.

Bombarderos británicos volaron ayer por la tarde sobre territorio alemán. Además de ataques de hostigamiento, llevados a cabo al azar, contra varias localidades, los ingleses arrojaron también bombas explosivas e incendiarias sobre el casco de Berlín. La población sufrió pérdidas. En barrios habitados y en edificios públicos, entre ellos hospitales, se produjeron incendios. Fueron derribados dos aviones.

En las luchas entre el Cáucaso y el Don, se ha distinguido especialmente la división de infantería motorizada n.º 16.

#### EL ITALIANO

Roma. — En la noche del 11 al 12, lanchas de asalto de la marina de guerra italiana penetraron en el puerto de Argel y atacaron numerosos buques. Has ta ahora se ha podido comprobar el torpedeamiento de un crucero y de tres grandes mercantes. Dos de éstos se han hundido con toda seguridad y el tercero ha encallado, habiendo sufrido el crucero graves averías. A pesar de la violenta defensa enemiga todos los audaces atacantes regresaron indemnes.

En el frente de Sirte, violento fuego de artillería. El enemigo no ha reanudado los ataques

que descomenzó, el día anterior.

En Túnez se ha visto coronado por el éxito un golpe de mano de unidades avanzadas italianas contra una posición enemiga.

Con motivo de la fracasada acción enemiga, en el sector S. del frente, de la que se dió cuenta en el comunicado del día 15, los aliados abandonaron 120 muertos en el campo de batalla.

Formaciones de la aviación italiana han bombardeado con buen resultado las bases de Argel y las instalaciones de Malta.

En combates aéreos los cazas alemanes derribaron tres aviones enemigos.

Aparatos enemigos atacaron ayer Fachino (Siracusa), causando ligeros daños. También los aviones enemigos atacaron Lampedusa. Un avión fué derribado por la D.C.A. de la isla. Uno de nuestros aviones no ha regresado de una acción diurna.

## El bombardeo de Berlín por la aviación inglesa

Berlín. — La aviación inglesa —declaran los círculos oficiales de esta capital— en su bombardeo de Berlín, después de un largo intervalo, ha dejado sus bombas explosivas e incendiarias en su mayor parte en los barrios habitados de esta población.

También fué alcanzado el hospital de San Urbano y la gran sala de espectáculos "Deustshland Halle", cuya cúpula se hundió, pero los espectadores salieron a tiempo y no se registraron desgracias personales.

El número de personas víctimas del bombardeo no puede ser todavía fijado definitivamente, porque aún no están terminadas las operaciones de desescombro. Hasta ahora van recogidos 31 muertos y 150 heridos.

Dos aviones británicos fueron derribados.

Se hace resaltar, especialmente la actitud tranquila y disciplinada del público. EFE

## 1.058 aviones fueron derribados o destruidos por los japoneses

Tokio. — Entre el 31 de agosto de 1942 y el 10 de enero de 1943, los pilotos japoneses han derribado o destruido en tierra 1.058 aviones enemigos.

En el mismo periodo de tiempo los nipones perdieron 218 aparatos. EFE

#### AVISO

Instada la devolución de la fianza del Gestor Administrativo Don Miguel Bosch Caldentey, de Manacor, se hace público por el presente anuncio para que el que tuviera pendiente alguna reclamación, la exponga durante el plazo de seis meses, ante el Colegio Oficial de Gestores Administrativos de Valencia, calle de Cirilo Amorós, 66.

# El VII Consejo Nacional de la Sección Femenina

(Viene de la 1.ª página)

tales que en el año 1942 ha llevado a cabo la Sección Femenina. Intervención, con el Frente de Juventudes, en el Congreso Internacional de las Juventudes Europeas de Viena, donde se encomendó por Presidente de las Juventudes Europeas a la Sección Femenina de Falange, junto con la representación de las Juventudes Femeninas de Alemania e Italia, la formación de un triunvirato con el fin de orientar la educación hacia el hogar de todas las Juventudes Femeninas europeas; y la inauguración del Castillo de la Mota como escuela mayor de mandos, donde todas las provincias tienen un ejemplo vivo de lo que deben hacer con sus escuelas matoras.

## Discurso del señor Mora Figueroa

A continuación habló el Vice-cretario General del Partido, cuyo discurso publicamos a continuación. Camaradas:

En nombre del Ministro Secretario General, vengo a la apertura de este Séptimo Consejo Nacional de la Sección Femenina, a través un entrañable saludo de toda la Falange para que os sirva de aliento para que prosigáis vuestra magnífica labor, que por la resaca que acaba de hacer vuestra Secretaría Nacional, os podéis dar cuenta de lo fructífera que ha sido en este último año.

La Sección Femenina que os ha dado siempre ejemplo de laboriosidad, modestia y abnegación nos ha costado a la Patria desterrar el bolchevismo de nuestro suelo; los huesos de nuestros dos mil camaradas que siembran las heladas tierras rusas, pregonan nuestra espiritualidad y vitalidad, nuestra actitud irreductible de lucha contra el materialismo comunista y contra toda influencia o sistema resbaladizo que irremisiblemente habría de desembocar en él.

Este Consejo, como tantos otros, es una prueba de la actividad de la Falange.

No he de tratar, en absoluto, de inculcaros un optimismo ciego e irresponsable, pero sí quiero llevar al ánimo de todos, la confianza plena y absoluta en el triunfo, basada en la fundamental declaración del Caudillo "todo ha de subordinarse a la realización y permanencia de nuestra revolución", revolución que entra en una etapa de actividad, necesariamente eficaz, para poder desenvolverse en un ambiente claro y despejado, especialmente por las trascendentales palabras pronunciadas por nuestro Jefe Nacional en la fecha memorable del 8 de Diciembre con motivo de la constitución del tercer Consejo Nacional de Falange.

Fué tan precisa la exposición, tan terminante la consigna, que se ría superfluo, sino irrespetuoso, tratar de glosarla.

Señaló tan claramente nuestra posición, tanto en el interior como en el exterior; explicó, al mundo entero, con argumentos tan irrefutables, cuales eran las consecuencias de este conflicto mundial, del cual ni aunque quisiéramos, que no queremos, podríamos desentendernos, que la Falange, no solo acogió la doctrina que dejaba sentada, con la disciplina fervorosa que recoge todas las consignas de su Jefe, sino que el entusiasmo llenó nuestros pechos y la tranquilidad volvió a nuestras almas.

Tranquilidad y contento que no tienen nada que ver, Dios nos libre, con la satisfacción egoísta e inconsciente de los que, por considerarse en unas condiciones materiales de vida mejores que el resto de Europa y haciendo interpretaciones caprichosas, o mejor diríamos, tergiversando las realidades, desearían un mundo que creyera que nuestra actitud política había cambiado de poco tiempo a esta parte, considerándose ante los riesgos que nos rodean y suponiéndose, con este criterio de avestruz, aislados de la lucha y vicisitudes, por que atraviesa el mundo; y lo que es peor, abdicando de la misión de cumplir en lo universal, que tuvo a bien conceder Dios a España.

La Falange que tuvo primeramente su razón de existencia para la salvación de España, hoy y mañana seguirá viviendo y luchando por el engrandecimiento de ella.

Nada puede afirmarlo mejor en nosotros que la frase que nos dijo el Caudillo: "Creo en España porque creo en la Falange".

No podemos conformarnos con lo hecho hasta ahora, ni muchísimo menos.

Hay mucho por hacer, mucho que barrer de lo que aun queda de la España anterior al 36, pero la Falange en su insaciable ambición de perfección, peca algunas veces de injusta consigo misma y yo os pido, camaradas que hagamos un examen retrospectivo y veremos que, si no satisfechos, porque nuestro amor a España nunca nos ha dejado estarlo, sí podemos estar alegres y esperanzados al ver el paso firme y decidido con que caminamos, guiados por nuestro Caudillo, hacia la meta de nuestras angustias, hacia la grandeza de España.

Nuestra alegría es grande porque vemos que, pese a las maniobras

Termina diciendo que de allí saldrán los mandos de todas las Secciones Femeninas de España, que después de haber pasado por el Castillo sabrán ya decirles a sus afiliadas lo mismo que José Antonio decía: "La vida no vale la pena, si no es para quemarla en servicio de una empresa grande; si morimos que nos sepulsen en esta tierra madre de España, ya que en nosotros está la semilla y pronto nuestros huesos resacas se sacudirán de alegría y harán nacer flores sobre nuestras tumbas, cuando el paso resuelto de nuestras falanges nos traiga el anuncio de que otra vez tenemos a España".

¡Camaradas! por Franco, ¡Arriba España!

de los enemigos de España en el exterior y de los enemigos de la patria en el interior, que necesariamente tendrá que haberlos, pues siempre existirá el ciego o el judas que se venda por treinta dineros, el sacrificio de nuestros mejores no ha sido estéril.

Y no ha sido estéril porque gracias a ellos, España hoy empieza a caminar por la ruta de la que se apartó hace cerca de cuatro siglos.

Hoy la juventud española tiene ambiciones nacionales y España siente una misión que cumplir en el mundo.

El millón de españoles que ha costado a la Patria desterrar el bolchevismo de nuestro suelo; los huesos de nuestros dos mil camaradas que siembran las heladas tierras rusas, pregonan nuestra espiritualidad y vitalidad, nuestra actitud irreductible de lucha contra el materialismo comunista y contra toda influencia o sistema resbaladizo que irremisiblemente habría de desembocar en él.

¿Es que puede sernos indiferente, o podemos creer que no nos veríamos arrastrados "por la fórmula bárbara de un totalitarismo bolchevique", según palabras del Caudillo, si triunfara éste?

¿Es que podemos desentendernos de la misión que corresponde a España y que nuestra historia y dignidad nos exige?

Tened la esguridad de que no, camaradas.

Sigamos el ejemplo de nuestros mejores camaradas, que, entendiendo con exactitud el verdadero modo de ser de la Falange, reclaman un puesto de honor y marchan a la División Azul, para con su heroísmo escribir las mejores páginas de gloria para España, aunque sea a costa de sus vidas, tan preciadas para nosotros, pero que no nos duele entregar, ya que gracias a ellas, sabe hoy el mundo, tanto amigos como enemigos, lo que es y, sobre todo, lo que tiene derecho a ser, España.

Sigamos a nuestro Caudillo con fe y disciplina férrea.

Sigamos su consigna: "seamos fanáticos e intránsigentes, que éstos, cuando están en posesión de la verdad, como nosotros lo estamos, son indispensables para la redención de un pueblo".

Pidamos a Dios, no para orgullo nuestro, sino para orgullo de España, que la historia que llamó "la generación del 98" a aquella que asistió impávida al ocaso de nuestro imperio, llame a las nuestras "la generación del 43", para que, en este año, nos veamos alumbrados con la luz del orto, después de medio siglo de oscuridad total.

Trabajemos mientras tanto con espíritu y alegría; miremos la gran labor política, social y económica llevada a cabo hasta ahora y tapemos nuestros oídos al canto lúgubre de los eternos descontentos y cobardes, para poder remontar las duras y largas etapas que nos esperan, hasta llegar a hacer una España una, grande y libre, dándole a estas palabras todo el sentido ambicioso con que la Falange las dice. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Terminó el acto entonándose con entusiasmo el "Cara al Sol", dando los gritos de ritual el Vice-cretario General del Partido, con lo que se dió por terminado el acto inaugural del Séptimo Consejo Nacional de

la Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Durante los actos el comercio cerró las puertas.

## La jornada de ayer

Santiago de Compostela. — En la mañana de ayer las camaradas asistentes al VII Consejo Nacional de la Sección Femenina oyeron una misa que se dió en la capilla que guarda las cenizas del Patrón de España. Después grupos nutridos de consejeras acompañadas de falangistas de Santiago, recorrieron los lugares más ricos en detalles artísticos y arquitectónicos.

El acto terminó con el "Cara al sol", dando la gada Nacional los gritos ritual.

Pilar Primo de Rivera después del despacho del que donde conversó unos momentos con las autoridades, dándose seguidamente a la Archicofradía del A. Santiago, donde fué recibido su presidente, el marqués gueroa.

La Delegada Nacional en el álbum de honor.

El marqués de Figueroa entregó el nombramiento de Hermana Mayor de la Archicofradía, cargo cuyas insignias serán impuestas en la fecha Pilar Primo de Rivera de autoridades y Jeraquías.

Desfilaron ante la Delegada Nacional los jefes y oficiales de

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

## El Director General de Ganadería, presidente de la Junta del Sindicato del grupo taurino

Madrid. — En el Sindicato Nacional del Espectáculo, continuó sus diarias reuniones la Junta Sindical, encargada del estudio de la nueva reglamentación de la fiesta de toros.

Presidió la sesión el Director General de Ganadería, camarada Marino Rodríguez de Torres, que intervino personalmente en el examen de diversas cuestiones

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

planteada a la junta respecta al ganado de licito elemento básico del tículo taurino. Quedaron establecidas en cipo las directrices fundamtales sobre las que hab armonizarse en íntima re de los Sindicatos de Espec y Ganadería en la elabor de las disposiciones en est

## EN SU PROPIO INTERES

debe V. exigir el máximo de garantías para la reparación de su Radio.

Laboratorio **DAMIANS** Electrotécnico

le ofrece veinte años de experiencias. Costa y Llobera, 15 y Gilbert de Ceniellas, 42 — Tel. 1073

# Viva con salud



No quiera que estos dolores que le atenazan los miembros se lo impidan. Trate, pues, de evitar los residuos tóxicos que su organismo no puede eliminar, ayude por lo tanto a la función de sus riñones tomando.

# URODONAL

que disuelve el ácido úrico

Consulte a su médico

Aprobado por la Censura Sanitaria con el n.º 1899

adquiriendo una botella del exquisito

# Licor del Greco

al mismo tiempo que tendrá la satisfacción de haber hecho una compra. Tendrá de regalo a una o más bicicletas de las 8 que:

# Destilerías JORGE PERELLO

Obsequiará a sus Clientes en Julio del corriente año

# CAZALLA LLUBI

La mejor

# INFORMACION LOCAL

## Gobierno Civil

**MULTAS**  
 por el Gobierno Civil de esta provincia han sido impuestas a las industrias que se citan las siguientes multas por comprometer los motores de las máquinas de su propiedad durante las horas prohibidas:  
 Gabriel Binimelis, calle Forte, 40 ptas.; Pedro Valls Socorro 162, 250 id.; Carrío, J. L. Estelrich, Calle 71, 25 id.; Pedro Ritz, 25, 750 id.; J. y Tascón, Monterrey 39, 84, 5 id.; Gabriel Dalcaro 120, 10 id.; Juan 750 id.; Antonio Guiler, 10 id.; Manuel Pico, 10 Sebastián Arbona, 10 id.; Antonio Buades, 1.700 id.; Ferrer, 5 id.; Sebastián 30 id.; Juan Roca, 130 Jaime Salas, 5 id.; Isabel 25 id.; Alfonso Losada, 25 id.; Sebastián Canals, 5 id.

## Denunciación sagrada

Reproducimos del último número del "Boletín Oficial del Estado de Mallorca":  
 El día 13 de diciembre próximo pasado, el Excmo. y Sr. Arzobispo - Obispo de Mallorca, en la villa de su Palacio Episcopal, a los siguientes Acólitos:  
 Lorenzo Escalas Florit, Palma.  
 Vicente Capilllonch Solís, de Palma.  
 D. Miguel Bonafé Alorda, de Manacor del Valle.  
 D. Pedro Rebassa Bisquerra, de Palma.  
 D. Miguel Gual Martorell, de Campanet.  
 D. Jaime Capó Villalonga, de Lloseta.  
 D. Bartolomé Bennassar Cifre, de Pollensa.  
 D. Jaime Bisánchez Cifre, de Pollensa.  
 D. Damián Vidal Ollers, de Manacor del Puerto.  
 D. Juan Lladó Mora, de Manacor del Puerto.  
 D. Hermano Felipe Cerdá Sarr, de Ciérgo Regular.  
 D. Hermano Antonio Valens, de Ciérgo Regular.  
 D. Hermano José Cortés Segura, de los Sagrados Sacramentos.  
 D. Hermano Guillermo Pascual, de los Sagrados Sacramentos.  
 D. Hermano José Obrador, de los Sagrados Sacramentos.

## De la Semana Sanjuanista

En la lista de donantes que dimos ayer figuraba don Damián Ramis con 150 ptas., actuando su donativo es de 250.

## C. N. S.

El Sindicato Provincial del Combustible. — Sub-Grupo de minas de lignito.  
 Hemos en conocimiento de que los señores camaradas que a partir del próximo lunes día 18 se ocuparán al reparto del cupo de carbón de calcio correspondiente al presente mes (6 kgs. por obrero del interior) en el

**LA NIÑA**  
**Jerónima María Fiol Ramonell**  
 Ha volado al Cielo a los 7 meses de edad, en esta ciudad a las 24 del día de ayer.  
 Sus afligidos padres don José M.º Fiol Barceló y doña Catalina Ramonell Vidal, abuela paterna, abuelos maternos, tíos, primos y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les aplican su asistencia a la conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar esta tarde a las 5.30. Casa mortuoria: Pl. España, 5 - 3.º - 1.ª; Palma.

**ZAPATOS MUY BARATOS**  
 Precios de verdadero asombro, una magnífica ocasión que aprovechará Mallorca entera. Modelos MODERNÍSIMOS, SEÑORA y SEÑORITAS, grandiosa variedad. Para diario batallar pares sueltos a 20, 25 y 30 pesetas. Grandes oportunidades CABALLERO y SEÑORITAS.

**CALZADOS DADOS**  
**MIERCOLES, DIA 20, FIESTA DE SAN SEBASTIAN, INAUGURACION DEL**  
**Restaurante FIGARO**  
 Paseo Generalísimo Franco, 11, 13 y 15-Tel. 1034

almacen del representante don Luis Fábregues, calle Sindicato núm. 3 de las 15 a las 16.  
 Es preciso abonar el importe en el acto de retirar la mercancía.  
 Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.  
 Palma de Mallorca, 15 enero de 1943.

El Jefe del Sindicato Obra Sindical del Hogar  
 Por la presente nota se pone en conocimiento de quien pueda interesar, que el plazo de admisión de instancias para tomar parte al Concurso Oposición de 62 plazas de Secretarios Técnicos de la Obra, plazo que finalizaba el 31 de diciembre del finado año, ha sido prorrogado por acuerdo de la Jefatura Nacional de la Obra, quedando ampliado el plazo de admisión de instancias hasta el día 31 del corriente mes de enero. Lo que se hace público para general conocimiento. Arriba España.

El Jefe Provincial de la Obra. Estadística y Colección. — Relación de las ofertas pendientes  
 Carpinteros; ebanistas; oficiales albañiles; peones albañiles; oficiales barberos; platero y joyero; curtidos; peones curtidores; zapateros manuales; cortadores de piel; pintores; lampistas; impresores y aserrador oficial.  
 Palma, 14 de enero de 1943. Sindicato Nacional de Frutos y Productos Hortícolas. Zona de Baleares.

Se invita a todos los comerciantes exportadores y mayoristas en almendras, garrofas, cacahuetes, higos pasos y frutas varias (manzanas, peras, plátanos, limones, etc) legalmente establecidos en Mallorca para encuadrarse en este Sindicato, a cuyo fin podrán solicitarlo del mismo llenando por duplicado los impresos que se les facilitará en su local social: Damián, 4 2.º

## ESPAÑOL!

El Estado Nacional Sindicalista honra la tradicional moralidad de la familia española. Los Premios a la Natalidad que distribuye actualmente la Caja Nacional de Subsidios Familiares emalten su profligada.

## Boletín religioso

MARTE, DIA 19  
 Santos Mario y compañeros mártires  
 Cuarenta Horas  
 Continúan en San Jaime en honor de San Sebastián.  
 Exposición a las cuatro y media de la tarde.  
 A las siete, Rosario. Novena y reserva de Su Divina Majestad. Otras funciones

## «Educación y Descanso»

La Carrera ciclista del próximo miércoles organizada por "Educación y Descanso". — Lista definitiva de los valiosos premios  
 Va en aumento el interés despertado por la carrera ciclista para productores y corredores sin licencia que, organizada por la Sección de Deportes de la Jefatura Provincial de "Educación y Descanso", se disputará el día 20, festividad de San Sebastián, a las once de la mañana.  
 Como dijimos, el recorrido de

**LA NIÑA**  
**Jerónima María Fiol Ramonell**  
 Ha volado al Cielo a los 7 meses de edad, en esta ciudad a las 24 del día de ayer.  
 Sus afligidos padres don José M.º Fiol Barceló y doña Catalina Ramonell Vidal, abuela paterna, abuelos maternos, tíos, primos y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les aplican su asistencia a la conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar esta tarde a las 5.30. Casa mortuoria: Pl. España, 5 - 3.º - 1.ª; Palma.

**ZAPATOS MUY BARATOS**  
 Precios de verdadero asombro, una magnífica ocasión que aprovechará Mallorca entera. Modelos MODERNÍSIMOS, SEÑORA y SEÑORITAS, grandiosa variedad. Para diario batallar pares sueltos a 20, 25 y 30 pesetas. Grandes oportunidades CABALLERO y SEÑORITAS.

**CALZADOS DADOS**  
**MIERCOLES, DIA 20, FIESTA DE SAN SEBASTIAN, INAUGURACION DEL**  
**Restaurante FIGARO**  
 Paseo Generalísimo Franco, 11, 13 y 15-Tel. 1034

la prueba será el siguiente: Av. Alejandro Rosselló; Conde de Salent; Via Alemania; Via Portugal; Ramón y Cajal; Ronda Poniente; Sagrera; Paseo Muralla; Av. Estanislao Figueras; Av. Alejandro Rosselló. Seis vueltas a este circuito, con un recorrido total aproximado de 30 kms.

La lista definitiva de premios es como sigue:  
 1.º — Un par de zapatos y la preciosa copa-trofeo donada por "Droguería Durán".  
 2.º — Unos pantalones de lana a medida o unas zapatillas para corredor (a escoger).  
 3.º — Un jersey de lana fantástica para caballero o un cambio de marchas (a escoger).  
 4.º — Un juego de pedales o un jersey de estambre (a escoger).  
 5.º — Una bufanda lana o un par de frenos (a escoger).  
 6.º — Una preciosa corbata fantástica.  
 7.º — Un timbre y una bomba.  
 8.º — Un timbre y una bomba.

Las inscripciones pueden hacerse, completamente gratis, en las oficinas de Educación y Descanso (Delegación Provincial de Sindicatos, Av. Alejandro Rosselló 103 3.º) hasta el próximo martes, a las siete de la tarde. A esas oficinas deben dirigirse también las entidades o particulares que quieran ofrecer primas.

Es la que se presenta una gran ocasión para los aficionados y corredores modestos, olvidados ordinariamente, a quienes "Educación y Descanso" se propone dedicar máxima atención.

El Estado Nacional Sindicalista honra la tradicional moralidad de la familia española. Los Premios a la Natalidad que distribuye actualmente la Caja Nacional de Subsidios Familiares emalten su profligada.

MARTE, DIA 19  
 Santos Mario y compañeros mártires  
 Cuarenta Horas  
 Continúan en San Jaime en honor de San Sebastián.  
 Exposición a las cuatro y media de la tarde.  
 A las siete, Rosario. Novena y reserva de Su Divina Majestad. Otras funciones

En San Francisco, continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua.  
 Por la mañana, en la misa de siete y media, con meditación y cantos y por la noche, a las 7, después de la Corona con sermón.

## Notas de sociedad

Natalicio  
 El hogar del Radiotelegrafista de Aviación don Juan Casanovas y doña Victoria Pardeñas, ha sido aumentado con el nacimiento de un robusto niño, su primogénito, que se llamará Juan Antonio Pablo.  
 Fallecimientos  
 Habiendo recibido los Santos Sacramentos, falleció en Madrid el Excmo. señor don José Vicat Caballero, General de Brigada, procedente del Arma de Caballería y ex Oficial Mayor del Real Cuerpo de Alabarderos. E. P. D.  
 Era el finado, por su caballerosidad, su don de gentes y su alto espíritu militar, muy estimado de cuantos le conocían y muy especialmente entre sus jefes, compañeros y subordinados.  
 Se hallaba el finado por sus hechos de armas en Cuba y Marruecos, condecorado con varias cruces por méritos de guerra así como también había obtenido otras varias por su carrera y cargos militares.  
 Reciba su afligida familia, y muy especialmente su hermano nuestro particular amigo el Coronel de Artillería, Jefe del Regimiento número 5, de guarnición en Palma, don Luis y su distinguida esposa, doña Joaquina Barraca, quienes el sábado regresaron de Madrid, el testimonio de nuestro sentido pésame.

**LA NIÑA**  
**Jerónima María Fiol Ramonell**  
 Ha volado al Cielo a los 7 meses de edad, en esta ciudad a las 24 del día de ayer.  
 Sus afligidos padres don José M.º Fiol Barceló y doña Catalina Ramonell Vidal, abuela paterna, abuelos maternos, tíos, primos y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les aplican su asistencia a la conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar esta tarde a las 5.30. Casa mortuoria: Pl. España, 5 - 3.º - 1.ª; Palma.

**ZAPATOS MUY BARATOS**  
 Precios de verdadero asombro, una magnífica ocasión que aprovechará Mallorca entera. Modelos MODERNÍSIMOS, SEÑORA y SEÑORITAS, grandiosa variedad. Para diario batallar pares sueltos a 20, 25 y 30 pesetas. Grandes oportunidades CABALLERO y SEÑORITAS.

**CALZADOS DADOS**  
**MIERCOLES, DIA 20, FIESTA DE SAN SEBASTIAN, INAUGURACION DEL**  
**Restaurante FIGARO**  
 Paseo Generalísimo Franco, 11, 13 y 15-Tel. 1034

# El Norte y el Sur de América estarán tan ligados por las rutas aéreas que los niños estadounidenses aprenderán el español y el portugués tan pronto abandonen el regazo de la madre

Ha terminado la huelga en los pozos de antracita de la región de Pensilvania

Nueva York. — El as de la aviación norteamericana Eddie Rickenbacker opina que, terminada la guerra, el Norte y el Sur de América estarán tan ligados por las rutas aéreas que los niños estadounidenses aprenderán el español y el portugués tan pronto abandonen el regazo de la madre.  
 La huelga minera de Pensilvania, solucionada en Washington. — La Federación nacional de mineros ha acordado dar por terminada la huelga en los pozos de antracita de la región de Pensilvania y reanudar el trabajo hoy, lunes.

El paro ha durado tres meses y ha costado a la producción carbonífera la pérdida de medio millón de toneladas.  
 Las autoridades han dictado un bando, que deberá ser acatado por los patronos y por los obreros.  
 Por no querer su mercancía al precio tope  
 Nueva York. — Los bizcochos y los pasteles y cierta clase de pan de lujo comenzarán a escasear en esta ciudad y sus alrededores, porque los almaceneros de harina se niegan a vender su mercancía al precio tope impuesto por el Gobierno.

Washington. — El Comité Senatorial de Negocios Extranjeros ha acordado que se discuta públicamente el caso de Edvard Flynn, propuesto por el Presidente Roosevelt para Representante diplomático de los Estados Unidos en Australia.  
 En las Cámaras existe fuerte oposición contra el nombramiento, pues se acusa a Flynn de haber utilizado su posición política para realizar combinaciones financieras.  
 Flynn es Presidente del Comité Nacional del partido demócrata.  
 Muchos Senadores dicen que el nombramiento diplomático de Flynn constituye una manobra política para desplazarle a un cargo desde el cual perjudica el prestigio de la obra interior del Presidente Roosevelt.

Washington. — En la mayoría democrática del Congreso ha causado descontento la noticia de que el Presidente de la Cámara había designado para formar parte de la Comisión de Justicia al representante neoyorquino Vito Marcantonio, único delegado que posee en el Congreso el partido laborista.  
 La Comisión está considerada como uno de los organismos tradicionalmente conservadores.  
 Marcantonio ha defendido siempre las teorías comunistas.

Nueva York. — Uno de los marineros supervivientes de la tripulación del portaaviones "Hornet", hundido por los japoneses el día 26 de octubre ha declarado que el avión que atacó al buque, lanzándose contra él, iba tripulado por una mujer.  
 El médico del "Hornet", que examinó los restos del avión, lo comprobó. EFE

# Degaulle visitará oficialmente la capital norteamericana

«La Prensa», de Buenos Aires, publica una información sobre el Libro oficial del Bloque ibérico

Buenos Aires. — El Embajador de los Estados Unidos en esta capital, Armour, ha informado al Gobierno argentino, oficialmente, acerca de la próxima visita del general Degaulle a Washington.  
 En la notificación se declara que el jefe de los franceses libres visitará la capital norteamericana en visita oficial.  
 EL BLOQUE IBERICO  
 Buenos Aires. — El diario "La Prensa" publica una amplia información de Madrid sobre el Libro Oficial del Bloque ibérico, destacando los párrafos del prólogo, que explica la política peninsular.

UNA PETICION DE LOS JUDIOS DE CHILE  
 Santiago de Chile. — Una delegación del Comité judío ha visitado al Ministro del Interior señor Morales, para solicitarle que se derogue el decreto que dió su antecedente en virtud del cual los refugiados israelitas debían salir de la capital para ser repartidos por las provincias.  
 El señor Morales no accedió a la petición.  
 EL PASTO DEL GANADO VACUNO URUGUAYO  
 Buenos Aires. — Acerca de la petición formulada por el Uruguay al Brasil para que se conceda el pase temporal de los baños vacunos uruguayos al territorio brasileño, el Presidente de la Unión Agrario de Río gran de do Sul ha declarado que el Brasil no se encuentra en condiciones de acceder a la pretensión, pues las provincias meridionales están pasando un período de sequía análogo al que azota al Uruguay. EFE

DESEJO ALQUILAR  
 piso amueblado con 4 o 5 habitaciones y otro sin muebles de la misma capacidad. Informes: Publicidad Balear. Plaza Cort. 10.

**ENERO 20**  
 San Sebastián Patrón de Palma  
 Con las últimas novedades alejadas de toda monotonía y llenas de exquisita gracia, resolverá la atención para con sus amistades.

**PERFUMERIA INGLESA**  
 CADERNA, 6 TELEFONO 1770

# Aterrizaron en Montpellier 2 aviones pilotados por aviadores franceses huidos del Africa septentrional

Agrupación para los que desean la reconquista del imperio francés

Vichy. — En las cercanías de Montpellier han aterrizado dos aviones militares ingleses tipo "Curtis", pilotados por aviadores franceses que han huido del Africa septentrional francesa.  
 Estos fueron enrolados a la fuerza por el ejército del general Giraud. Pero, como no querían luchar en favor de los aliados, huieron a Francia pretextando un vuelo de entrenamiento.  
 Para la reconquista del imperio francés  
 Vichy. — El Gobierno publicará en breve los Estatutos de la "Agrupación para el alistamiento de voluntarios franceses con armas en la mano".  
 Se trata de agrupar a los que deseen participar en la reconquista del imperio francés.

Supresión de las funciones de tarde  
 Vichy. — Se han suprimido en toda Francia las funciones de tarde, excepto en los cinematógrafos.  
 Además, ningún espectáculo funciona en Francia los martes.  
 La Legión contra el bolchevismo  
 Vichy. — La Legión tricolor de voluntarios contra el bolchevismo ha sido disuelta por el Gobierno francés, a fin de permitir que todos los franceses que desean participar en la lucha contra el bolchevismo puedan alistarse.  
 A tal fin, el Gobierno ha acordado completar los Estatutos de la Legión, que en adelante se llamará Legión de voluntarios contra el bolchevismo. EFE

# Trágica situación alimenticia en la U.R.S.S.

Han sido reducidas las raciones en forma increíble

Tánger. — "L'Echo de Tánger" publica lo siguiente:  
 "En el curso de las últimas semanas, los Estados Unidos e Inglaterra han puesto una vez más de relieve no sólo la gravedad de la falta de materias primas en la URSS sino también el carácter cada vez más catastrófico de la situación de los alimentos desde hace 16 meses que comenzó la guerra.  
 Para formarse una idea de ello, basta fijarse en las cifras siguientes. De los 153 millones de hectáreas sembradas en 1938 los soviets han perdido 674 millones, equivalentes al 44 por 100.  
 Estas cifras no reflejan, sin embargo, el desastre en toda su amplitud, porque los países ocupados por los alemanes son los más fértiles de la URSS.  
 Las pérdidas de los soviets son, pues, las siguientes: Terrenos sembrados, el 40 por 100, representando en patatas el 49 por 100, en remolacha azucarera el 75, en girasol el 58, en lino el 43, en cáñamo el 66, en habas soja el 70 y en algodón el 25.  
 En cuanto a las plantas oleaginosas, tienen ocupados los alemanes los terrenos más ricos, en los que éstas se cultivan.

Según un recuento bastante reciente, resulta que en los países ocupados, los soviets han perdido el 47 por 100 de sus caballos, es decir 9 millones de cabezas, el 41 de sus bueyes, es decir 28.700.000, el 63 de sus cerdos, en total 22.500.000, y el 23 de los carneros y cabras, es suma 26.600.000.  
 Esto explica que las dificultades de abastecimiento en la URSS sean enormes, de lo que son prueba las raciones reducidas a lo increíble, de la población soviética.  
 El consumidor normal recibe por mes, de carne, grasa y azúcar, una séptima, una cuarta y una quinta parte del abastecimiento alemán, respectivamente".

**Cupón del Ciego**  
 Sorteo de 16 Enero 1943  
 Primer premio de 25 pesetas al número 656.  
 Premios de 250 ptas. a los números 56 — 156 — 256 — 356 — 456 — 556 — 756 — 856 y 956.

**PAGO BIEN**  
 objetos de oro y plata y papelerías de empresa. — C. Vidriera, 27 entl.; de 10 a 1 y de 4 a 8.

**VENDO**  
 Depósito uraltia 2.000 litros y caldera vapor 10 HP.  
 Jerónimo Rosselló, 20.

**SE PRECISA**  
 Oficial relojero. Informes: Oficina de colocación. Ofertas 2912.

**JUAN ALZINA**  
 Corredor matriculado  
 Ofrece a Vd. con la garantía de su nombre las mejores fincas urbanas, chalets, rústicas, solares e hipotecas, para la compra-venta. — Informes: Pl. San Francisco, 1 bis, izda.; Tel. 1817, de 11 a 12 y de 5 a 6 tardes.

**SE VENDE**  
 Motor a Gas Pobre "Otto Deutz" de 80/100 HP. con dos gasógenos completos, para alimendra, leña y carbón con su alternador de 70 KWA, a 1.000 r. p. m. 220 V. marca "Arca", cuadros, correas y demás accesorios, estado nuevo. Barceló, San Elias, 9.

**BRILLANTE PORVENIR**  
 puede labrarse especializándose como fabricante de Jabones Vinosos, Licores y Jarabes, Tintorería, Quitamanchas, Curtidor de Piel. Técnico de Espectáculos, Viajante de Comercio, Electricista, Taquígrafo, etc. Cursos baratísimos. Informes gratis. CENTRO DE ENSEÑANZA Apartado 100 ELDA

**FUTBOL** Día San Sebastián a las 3'45  
**INTERESANTE PARTIDO**  
**Mallorca - Poblense**  
 Campo Buenos Aires

La festividad de San Antonio Abad

La tradicional bendición de caballerías y cabalgata de la R. S. Hípica de Mallorca fué presenciada por numeroso público

SOLEMNES CULTOS EN HONOR DEL SANTO Ayer, festividad de San Antonio Abad, tuvieron lugar en la iglesia de San Antonio de Viana solemnes cultos dedicados a su Santo Titular.

Por la mañana, desde las 6 y media se celebraron misas con asistencia de numerosos fieles, la mayoría de los cuales se acercaron a recibir la sagrada comunión.

A las diez y media, teniendo el templo sus mejores galas, se celebró en el altar mayor, solemne oficio siendo el celebrante el Rdo. Sr. don José Cortés Cortés, Pbro., asistido de los Rdos. don Andrés Jaume y don

reja de payeses. Como parte cómica de la cabalgata figuraban en ella un pequeño carro adornado que iba tirado por un perro y guiado por un mono.

Cerraban su marcha dos coches de la Sección de Sementales con tiro de caballos en los cuales asieron las autoridades invitadas y la directiva de la R. S. Hípica de Mallorca con su Presidente don Juan Fortuny Decallar.

Figuraban entre las autoridades el Jefe de Negociado del Gobierno Civil señor Inogés, en representación del Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento; el Alcalde, señor Dez-



La bendición de las caballerías ante la iglesia de San Antonio, celebrada ayer.

Rigoberto Cortés, ambos Pbrs. Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. P. Miguel Tous Coll, franciscano, y se cantó la misa del maestro Goicoechea, a tres voces.

La asistencia de fieles fué extraordinaria, viéndose la iglesia completamente llena.

LA TRADICIONAL BENDICIÓN DE CABALLERÍAS

Terminada la misa mayor tuvo lugar ante el portal de la iglesia la tradicional ceremonia de la bendición de caballerías, que duró desde las once y media de la mañana hasta cerca de la una.

Fué el encargado de esta bendición el Rdo. señor don Juan Amengual, Vicario de la iglesia parroquial de San Miguel, a cuya parroquia pertenece la iglesia de San Antonio de Viana.

Bendijo el Rdo. Sr. Amengual gran número de caballerías muertas de ellas con sus respectivos coches, carros o carretones, yendo la mayoría de ellas y algunos de los vehículos adornados.

Amenizó esta ceremonia la Banda Municipal, dirigida por el maestro señor Portas y fué presenciada por numeroso público



La "carroza" cómica en que figuraba un perro tirando de un carrito guiado por un mono

que se estacionó frente a la iglesia y a todo lo largo de la calle de San Miguel.

En sitio preferible, delante de la iglesia, presenciaban este acto tradicional en nuestras costumbres, los niños de la Casa de Misericordia.

LA CABALGATA DE LA HIPICA

A poco más de las doce y media, precedida de la guardia municipal montada, después de haber recorrido el itinerario anunciado, llegaba frente a la iglesia de San Antonio de Viana la cabalgata organizada por la Real Sociedad Hípica de Mallorca, que resultó muy lucida, a pesar de las circunstancias actuales, y además, sin duda alguna, la más numerosa que hemos presenciado.

Todos cuantos integraban la citada cabalgata, desde la guardia municipal montada hasta el último coche que pasó, pararon sus caballerías para que fuesen bendecidas por el Rdo. señor Amengual entregando todos su limosna para el culto de su Santo Patrón San Antonio de Viana.

Integraban la cabalgata un centenar de vehículos de todas clases, caballos con sus correspondientes caballeros y varias carrozas adornadas. Figuraban entre estas carrozas una de la "Casa Gordiola" en la que iban dentro de ella dos pequeños borregos; otra del "Producto Vidalita" figurando una calesita y otra con un almeñero en flor bajo el cual estaban dos niños representando una su-

callar; el Presidente de la Diputación, señor Siquier y el Delegado Provincial Sindical, señor Rotger.

gata por frente a la iglesia de San Antonio de Viana la Banda Municipal interpretó escogidos trozos de nuestros cantos y bailes populares

LOS PREMIOS DE LA CABALGATA

El Jurado nombrado para otorgar los premios ofrecidos para las carrozas adornadas que tomaron parte en esta cabalgata acordó, tras corta deliberación, declarar desiertos estos premios y repartir su importe en la siguiente forma:

Cuatro premios de 500 pesetas a las cuatro carrozas, correspondientes a los señores A. Jaume, con su caballo "Vidalita"; José Fiol, con "Diworthy"; J. Hernández, con "Colomet" y Casa Gordiola.

Un premio especial, fuera de concurso, para la diminuta carroza arrastrada por el perro, presentada por don Antonio Mut, señalándole 100 pesetas, ya que no se trataba de una bestia de tiro, que eran las convocadas a concurso.

Y repartir íntegramente el resto de la cifra marcada para premios, entre todos los que acudieron a la cabalgata con sus productos, haciendo la distribución en cantidades diferentes según el adorno y el mérito de la presentación.

También quiso hacer constar la gratitud hacia los caballistas que acudieron a la cabalgata, dando así un ejemplo de competencia y disciplina hacia la "R. S. Hípica de Mallorca" que tiene siempre el Hipódromo a su disposición para la noble lucha de los caballos a la que concurren los suyos con verdadera constancia.

Antes de partir la cabalgata del campo de la Hípica, la Sociedad obsequió con un vino de honor a las autoridades, invitados y a cuantos tomaban parte en la fiesta.

Lo ofreció en nombre de la sociedad su Presidente señor Fortuny.

Ultima hora

Colombia entrega 2 buques italianos a EE. UU.

Las fuerzas norteamericanas avanzan en Guadalcanal

Bogotá. — El Gobierno ha entregado a los Estados Unidos los buques cisternas "Rapallo" y "Anteo", italianos, que se hallaban en un puerto colombiano desde el comienzo de la guerra.

Washington. — Un comunicado del Departamento de Marina dice que las fuerzas terrestres norteamericanas prosiguen su avance en Guadalcanal lentamente frente a la resistencia japonesa.

El nuevo avance del octavo ejército de Londres. — El nuevo avance

DEPORTIVAS

El "Levante" venció por 2-1 a un "Constancia" reservón y falto de algunos de sus titulares

Sin esforzarse grandemente, los mallorquines jugaron más, pero dominaron menos

El "Poblense" venció (4-1) al "Alcázar".-- Empataron a uno "España" y "Gimnástica"

Sabido es lo que suelen ser estos partidos amistosos que rellenan los "vacíos" entre competiciones oficiales. El de ayer tarde entre el "Constancia" y el "Levante" nos desmintió la regla.

Unos —los valencianos— querían contrastar su valía con una piedra de toque de calidad y categoría nacional. Otros —los mallorquines— pretendían poner a punto su elenco con miras a la "Copa del Generalísimo".

Los segundos acaso consiguieran su intento, pues lo de ayer fué indudablemente un buen entrenamiento. Los primeros, no. La victoria, que lograron por 2-1 ante un "Constancia" incompleto y reservón, no puede envanecerles. De jugar completo, el once de Inca hubiera triunfado sin dificultades.

El partido fué de baja calidad.

El "Levante", más o menos, es el que era. Se mueven muy bien sus hombres en el centro del terreno, pero a la hora de la verdad les falta disparo y puntería. Si tiran, lo hacen malamente. No se ve en ellos a los que puedan hacerse con el primer lugar en el próximo torneo de clasificación.

El "Constancia", sin esforzarse, jugó más, pero dominó menos. Tiráronse más "corners" contra la puerta levantina que contra la nuestra. Castalaza fué el mejor, mostrando una movilidad des acostumbrada y mucho tino. Germán, segurísimo, y Pericás cubrió dignísimamente la ausencia de Company.

A las órdenes de Bosch —que arbitró bien— formaron así los equipos:

"Levante". — Soro; Pio, Marco; Dols, Reix, Paris; Granell, Moltó, Vilanova, Costa y Agustí.

"Constancia". — Pericás; Germán, Silvera; García, Corró, Marculeta; Kiqué, Antolín, Ostalaza, Nieto y Primo. En el segundo tiempo, Rocasolano sustituyó a Antolín y Navarro a Corró.

Terminó el primer tiempo sin que se marcaran tantos. Pero a los 10 minutos del segundo, Costa, de un tiro fuerte a media altura, batió a Pericás.

Tres minutos escasos habían transcurrido cuando Nieto resolvía un barullo con oportuno testarazo y dejaba establecida la igualdad. No duró mucho ésta, pues a los 22 minutos, el interior derecho levantino metía el tanto de la victoria para los de Vallejo.

El "Barcelona" triunfó en Mestalla

El «A. Aviación», batido en «Casa Rabia»

EMPATÓ EL "ZARAGOZA" EN GRANADA

Madrid. — Resultados de los partidos jugados ayer, correspondientes a la Primera División del Campeonato de Liga: Valencia, 2 — Barcelona, 4; Madrid, 4 — Coruña, 3; Granada, 1 — Zaragoza, 1; Sevilla, 5 — Betis, 0; A. Bilbao, 4 — Castellón, 0; Oviedo, 1 — Celta, 0; Español, 4 — A. Aviación, 2

Table with columns for teams and scores: J. G. E. P. F. O. P. A. Bilbao 15 10 3 2 31 17 23; Valencia 15 7 6 2 33 18 20; Sevilla 15 9 2 4 39 29 20; Oviedo 15 8 2 5 27 20 18; Castellón 15 7 3 5 24 25 17; A. Avia. 15 6 3 6 34 24 15; Barcelona 15 6 3 6 38 31 15; Coruña 15 4 7 4 20 18 15; Español 15 6 2 7 30 27 14; Celta 15 6 2 7 17 31 14; Madrid 15 5 3 7 26 29 13; Granada 15 4 3 8 31 40 11; Betis 15 2 4 9 19 43 8; Zaragoza 15 2 4 9 17 32 8

del octavo ejército británico — declaran en los medios militares londinenses — significa el fin de la guerra en el desierto. La lucha se libra ahora en terreno montañoso y fértil.

Como se dijo, el "Constancia" devolverá el próximo viernes la visita al "Levante".

En La Puebla

En "Sa Fortalesa" jugaron un encuentro —que resultó interesante— amistoso el "Poblense" y el "Alcázar". Los locales vencieron por 4-1.

Llinás —que arbitró bien— formó así a los onces: "Poblense". — Capó; Casali, Liras; Massanet, Torrens, Du-

rán; Mir, Serra, Oliver, Fiol y Cladera.

"Alcázar". — Salvá; Florit, Porcel; Llull, Garí, Moll; Cañellas, Mateo, Cañellas, Sancho y Estapé.

En Felanitx

En encuentro correspondiente al Torneo "Comercial Tejidos", el "España" y el "Gimnástica" empataron a un tanto, en Lluchmayor.

Clara y merecida victoria del "Atlético Baleares" sobre el "Menorca" por 4 tantos a 1

De nuevo quedó de manifiesto la neta superioridad de nuestros jugadores sobre los menorquines



Albella remata de cabeza uno de los tantos, pese a la defensiva embarrullada de los menorquines

y en encuentro de campeonato, se enfrentaron ayer, para el título de subcampeón de Baleares, los equipos del "Menorca", campeón de la isla hermana, y el "Atlético-Baleares", subcampeón de la nuestra.

El partido lo arbitró el colegado señor Bonet y no pasó de regular.

Desde el principio se notó superioridad de los locales, que a nuestro juicio, presentaron un equipo más completo que el de su contrincante, que si nos pareció muy endeble el domingo anterior, lo era ayer algo más, debido a la ausencia de su portero titular y de su extremo derecho.

Tuvo en conjunto el encuentro escaso interés y asistió regular concurrencia.

En la primera parte logró el

primer tanto de la tarde Albella, de un tiro bastante fuerte, que el portero menorquín no logró parar del todo, pues el balón entró en la puerta debido al efecto que recogió, volviendo rápidamente a salir. Así lo apreció, justamente, el árbitro, dándole por válido.

Poco después el delantero centro del equipo visitante, Ferrá, aprovechó muy bien un servicio del extremo derecho para lograr el tanto del empate, de un soberbio cabezazo.

En la segunda parte, que empezó con dominio del equipo visitante, se vió como poco a poco se iban imponiendo los locales, quedándose al fin dueños casi absolutos del campo.

En esta parte los mallorquines lograron marcar tres tantos más.

El "Antoniana" marcó 2 tantos y el "Nacional" 1

El árbitro, empero, anuló (i) el primero de los palmesanos, por lo que el resultado final fué de empate (1-1)

EL EQUIPO INQUENSE MOSTROSE MAS MADURO Y RAPIDO QUE EL LOCAL



Los equipos del "Antoniana" y del "Nacional", ayer antes del partido.

Un primer tiempo de superioridad y dominio — no reflejado aquélla ni éste en el marcador — del "Nacional". Una segunda parte de vigorosísima reacción del "Antoniana", en verdad merecedor de mejor suerte. Un desdichado arbitraje de Fuster, que culminó en la anulación — a nuestro juicio, absurda e inexplicable — de un tanto limpio y sin mácula de los palmesanos.

He aquí el resumen — hecho en breve espacio — del partido de ayer tarde en "Buenos Aires".

No hay porqué decir que no debe olvidarse la categoría de los que se enfrentaban. Si, en cambio, dióse en abundancia la acometividad, el tesón, en ocasiones la dureza, fué el bronco, burdo y de bajo nivel. Hay, realmente, bastante diferencia entre el fútbol que vimos y el que ofrecen aun los menos destacados de primera categoría.

Son los jugadores del "Nacional" más bregados, más rápidos, más corpulentos que los del "Antoniana", jóvenes inexpertos casi todos, bastante "verdes" aun. Esas características de los bandos en pugna — bien distintas, por cierto —

El "Seráfica" venció "Veloz S. B." por 2-1

y el «Palma» al «Victoria» (3-1-5) y «Regatas» al «Peña Llompart» (7-1)

El Campeonato de la Sección Femenil

Prosiguió ayer el campeonato regional de baloncesto femenino.

A las diez, en "S'Aigo Dolça", tenían que enfrentarse el "Atlético-Baleares" y el "Patronao". Por incomparancia de los blanquiazules, fué el "Patronao" proclamado vencedor.

El segundo partido resultó de verdadera emoción, sobre todo en sus últimos minutos. Cuando el marcador señalaba 20-15 favorable al "Veloz", el árbitro sacó a un jugador de este equipo, por agresión. Finalmente, triunfó, por 21-20 el "Seráfica".

Alineaciones: "Seráfica". — Ramírez (1), March (2), Llaneras (8), Bo-

rrás (10), Vallori, Gorrés y Morera.

"Veloz". — Colom (6), Arbós (1), Mulet (7) y Moragues.

Arbitro Carrillo.

Por la tarde, el "Patronao" desplazó a Sóller, donde de un encuentro regular se al "Victoria" por 34-15.

Alineaciones: "Palma". — Mas (1), Domingo (12), Pastor (12).

"Victoria". — Alaba-

Suau (6), Lleonart (4), Reynés y Pons. En Lluchmayor, se logró fácil y brillantemente sobre el "Peña Llompart" 71-17.

Campeonato de la Sección Femenil

A las doce, en "Tierra de Euzkadi" del distrito IV del II por 19-8.

El segundo encuentro anunciado tuvo que verse por razones justificadas, jugará el próximo miércoles.

A la una de la tarde, en un partido amistoso, se jugaron compuestas de siete jugadoras:

Amarillas. — Cirer, Victoria, M. y L. Blanca.

Blancas. — Clotilde, Oliver, Ferrer y Picornell. Triunfaron las blancas por 12-4.

En un partido de

posición, los "antoniana" jabían otros, lanzados por furioso, sin tener entonces cuando ligar, mejor de la tarde. Y, el fiebre ofensiva, un balo beado, por su medio íntam fuerte y alto, llegó a Cegado éste al parecer, lo único que podemos su fallo — no acertó el pelotón, pese a que acosaba. Y la bola lle

red. A continuación, el mal humor de batido y la alegría de los compañeros del tanto, expresada ruid como es costumbre. E

tantes después llegó el! Así al menos, B. Fuster que, ante la g tupefacción, hizo tiran franco... leontra e

niana". Por qué? Siguió la contienda de poco rato, el mismo querido aludido — ms. justos — lanzal lejos un golpe franco o menos como en la descrita, el tanto se

Con la trascendental de que esta vez fué más El dominio, según res

volvió a pasar de muchos nos de los inquisen en el igualdad se mantuvo final.

Y eso es todo. Covi habían sido los de los palmesanos. Y

Palmer los más de los visitantes.

Estos marcaron los cuatro minutos, de Figol que hubier detener Blanch.

Fueron éstas las nes: "Antoniana". — Horrach, Pericás; Socias, Medrano; Pá gols, Estañ, P. O Oliver.

"Nacional". — Blate, Pocerri; Llompart Mula; Sedano, Cerdá Oliva.

\*\*\* —¿Qué le dijo el na? a Fuster? —¿Qué le dijo? —He salido blanco me has puesto "neg

AVE

¡Joven!

¿Piensas que, en domingo, no se puede trabajar? ¿Piensas que, en domingo, se debe asistir a Misa?

Si ya asistes, asiste con mayor devoción Si no asistes, no omitas tan grato deber

¡Vé a la iglesia!

Por convicción. Sin respeto humano Como cumple a un hombre